
1 июня на 90-м году ушёл из 
жизни Глава Чувашской митро-
полии, митрополит Чебоксар-
ский и Чувашский Варнава. Свои 
самые глубокие и искренние со-
болезнования в связи с его кон-
чиной выразил депутат Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федера-
ции, первый секретарь Чуваш-
ского республиканского  комите-
та КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ.

В тексте говорится, что Владыка Варнава внёс 
неоценимый вклад в укрепление Русской Право-
славной Церкви. За годы его 44-летнего служе-
ния на Чебоксарской кафедре в республике были 
восстановлены семь монастырей и Чебоксарское 
духовное училище, открыты более двухсот цер-
ковных приходов. По благословению Варнавы в 

Чебоксарско-Чувашской епархии 
был создан Православный  мис-
сионерский центр, ведущий актив-
ную борьбу с многочисленными 
сектами на территории Чувашии. 
При многих приходах открыты 
дома милосердия для престаре-
лых и обездоленных, организова-
на благотворительная служба в 
помощь неимущему населению. 
При активном участии Владыки 
Варнавы началось возрождение 

исторической части города Чебоксары. Всё это 
свидетельствует о его большом вкладе в укрепле-
ние дружбы и культурных традиций чувашского и 
других народов, населяющих нашу республику, о 
незаурядности личности митрополита Варнавы, 
оставившего о себе самый добрый след в душах 
людей.

30 мая состоялась встреча но-
вого главы Цивильской районной 
администрации С.Ф. Беккера с 
членами бюро Цивильского рай-
кома КПРФ, руководителями об-
щественных объединений «Дети 
войны», Союз Советских офице-
ров, ГСВГ. Это первая встреча в 
таком формате после развала Со-
ветского Союза.

Глава райад-
министрации осо-
знаёт, что «район 
болен, и его надо 
лечить». Для это-
го «нам нужно 
работать всем 
вместе, скла-
дывая усилия». 
Причём, поправ-
лять социально-
э к о н о м и ч е с к о е 
положение можно 
только опираясь 
на опыт былых 
времён, отметил 
Сергей Фёдорович в своей вступи-
тельной речи. И предоставил слово 
всем желающим высказаться.

Секретарь райкома партии В.М. 
Ижедеров говорил о состоянии 
очистных сооружений и важности 
открытия нового детского сада в 
Цивильске. Председатель районной 
КРК В.М. Савельев назвал приня-
тые недавно федеральные законы 
об изменениях в избирательном 
законодательстве затрудняющими 
реализацию конституционных из-
бирательных прав граждан. (Беккер 
среагировал – законы надо выпол-
нять, а он сам за честные выборы.) 
Председатель организации «Дети 
войны» Н.А. Андреев сообщил, что 
принятие Госсоветом Чувашии за-
кона о «детях войны» обрадовало 
многих ветеранов. Но закон даёт 
им мало льгот, над этим нужно ещё 
работать. И добавил: его как быв-
шего директора совхоза волнуют 
зарастающие бурьяном поля и без-
работица сельского населения. 
В.В. Егоров обратил внимание на 
благоустройство местных дорог, бо-
лее регулярную работу Цивильской 

ярмарки, важность присвоения го-
родской средней школе №2 имени 
мастера спорта СССР Николая Ша-
дрина, отсутствие благоустроенных 
мест отдыха на берегу реки Цивиль. 
Н. Виссарионов высказался в под-
держку военно-патриотического вос-
питания молодёжи. Его поддержал 
В.М. Михайлов, призвавший вовле-
кать молодых людей в различные 

культурно-массовые мероприятия. 
Первый секретарь Цивильского рай-
кома КПРФ И.Г. Чернов заострил 
внимание на отсутствии подъезда 
к прудам пожарных машин во мно-
гих населённых пунктах, вопросах 
экологической безопасности, в том 
числе установки мусорных контей-
неров, на усиление пожарного кон-
троля в лесных массивах. Выделил 
он в отдельную проблему и админи-
стративное давление на кандидатов 
в депутаты от оппозиционных пар-
тий, особенно КПРФ. И уточнил, что 
коммунисты готовы поддерживать 
начинания новой районной админи-
страции, если они будут в интересах 
большинства местного населения. 

Подытоживая, С.Ф. Беккер побла-
годарил всех за высказанные пред-
ложения и конструктивную критику. 
Заверил, что вопросам комплексного 
развития села администрация будет 
уделять первостепенное внимание, 
и пожелал коммунистам и их сторон-
никам успехов на муниципальных 
выборах.

В. Савельев. 

Валентин Сергеевич напомнил 
тему июльского пленума ЦК КПРФ 
– «Новая реальность, выборы и со-
циалистическое будущее России» 
и возможные сроки проведения ре-
спубликанской отчётно-выборной 
конференции. Призвал более актив-
но вести предвыборную работу на 
местах, чтобы охватить партийным 
влиянием все населённые пункты 
республики, самим первым секре-
тарям выдвинуться кандидатами в 
депутаты районных и городских со-
браний депутатов. И не формально, 
а чтобы победить. Шире привлекать 
сторонников КПРФ. Поручил всем 
изучить статью Председателя ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганова «Русский стер-
жень Державы», в которой даны от-
веты на многие актуальные вопросы 
современности.

Далее В.С. ШУРЧАНОВ пере-
числил ближайшие мероприятия, к 
которым нужно готовиться комму-
нистам: День защиты детей 1 июня, 
День русского языка 6 июня, Всерос-
сийская протестная акция 20 июня, 
День памяти и скорби 22 июня, 100-
летие Чувашской автономии 24 июня 
(реском планирует широко отметить 
юбилей после снятия коронавирус-
ных ограничений, в июле – августе).  

Также Валентин Сергеевич проин-
формировал участников совещания 
о подготовленных им депутатских 
обращениях в защиту Алатырского 
роддома, Карачуринской школы в 
Чебоксарском районе, Пандиковско-

го лесного массива в Красночетай-
ском районе, посаженного в память 
В.И. Ленина, над которым предло-
жил взять шефство. 

Первый секретарь Шумерлин-
ского горкома КПРФ А.М. Швецов 
рассказал о проблемах, с которыми 
приходится сталкиваться в предвы-
борной работе. Первый секретарь 
Алатырского райкома КПРФ А.И. 
Душенков уточнил, что алатырские 
депутаты поддержали-таки наше об-
ращение по роддому. Заведующий 
отделом организационно-партийной 
и кадровой работы рескома В.Н. Ма-
каров заострил внимание на приёме 
в ряды КПРФ. Депутат Госсовета Чу-
вашии Г.В. Данилов обратился к пер-
вым секретарям с методическими 
рекомендациями на тему «Почему 
людям нужно голосовать за КПРФ». 
Их нужно использовать в работе с 
населением. Секретарь Чувашского 
рескома КПРФ А.В. Шурчанов со-
общил о создании в приложении 
WhatsApp чата первых секретарей 
и депутатов-коммунистов, который 
способствует оперативному обще-
нию.  

При подведении итогов совеща-
ния В.С. ШУРЧАНОВ ещё раз на-
помнил, что первые секретари долж-
ны хорошо знать проблемы своего 
района, и ответил на задаваемые 
вопросы.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

ПОДПиСи В зАщитУ РОДДОмА
Алатырские коммунисты продолжают борьбу против закрытия в Алатыре 

роддома. Родильное медучреждение было открыто в советское время ком-
мунистами, а закрыто в наши дни «Справедливой Россией», поговаривают в 
городе. И люди охотно подписываются под обращением в защиту роддома, 
которое совместно подготовили алатырские горком и райком КПРФ. Уже со-
брано около 800 подписей.

А. Душенков,
первый секретарь Алатырского райкома КПРФ.

Видеоконференция с местными 
партийными отделениями 

29 мая 2020 года первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, де-
путат Государственной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВ провёл совещание 
с первыми секретарями местных отделений в режиме видеоконфе-
ренцсвязи. темой разговора стала подготовка к выборам 2020 года 
и проведение предстоящих мероприятий. Участниками совещания 
также были представители рескома и Чебоксарского горкома КПРФ, 
депутаты-коммунисты.

Первый шаг навстречу сделан. 
Будет ли продолжение?

ОСтАВил ДОБРый СлеД В ДУШАх люДей Посадили ели
28 мая 

2020 года, 
в День 
погранич-
ника, Чу-
в а ш с к и й 
р е с к о м 
КПРФ ор-
ганизовал 
с у б б о т -
ник. В палисаднике перед зданием рескома пар-
тии в Чебоксарах были высажены ели. Саженцы 
деревьев привёз секретарь Чирш-Хирлепского 
первичного отделения КПРФ Вурнарского района 
Аполлон Илларионов. На памятной табличке, ко-
торая будет установлена позднее, будет написа-
но, что ели посажены в честь 75-летия Великой 
Победы.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 
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Верхушка руководства российского Центро-
банка выплатила себе гигантское вознагражде-
ние — почти 650 млн. рублей на 18 человек, хотя 
убытки Банка России в минувшем году составили 
более 180 млрд. рублей. Аудиторы Счётной пала-
ты дали неудовлетворительную оценку деятель-
ности руководства ЦБ. По состоянию развития 
финансового рынка Россия находится сейчас на 
95 месте в мире, по стабильности – лишь на 120, 
а по масштабу финрынка – на 77 месте.

иА REGIONS.RU: Как вы проком-
ментируете столь щедрые выплаты 
руководству ЦБ за деятельность, 
принёсшую миллиардные убытки?

Валентин ШУРЧАНОВ, первый за-
меститель председателя комитета 
Госдумы РФ по бюджету и налогам, 
фракция КПРФ:

– Решения о таком вознаграждении 
можно назвать пиром во время чумы, 
точнее пиром во время коронавируса. 
Весь народ и страна не работает, по крохам сей-

час собираем что есть, чтобы как-то сбалансиро-
вать нашу жизнь. И в таких условиях, если бы в 
руководстве ЦБ сегодня были патриоты страны, 
они бы отказались от любых премий и бонусов и 
направили эти деньги в общий фонд борьбы с ко-
ронавирусом. Ведь зарплаты у них не ниже, чем у 
федеральных министров.

Безусловно, фракция КПРФ не оста-
вит подобный факт без внимания. Воз-
можно, мы поднимем этот вопрос на 
пленарном заседании Госдумы, будет 
подготовлено какое-то поручение, что-
бы расследовать, почему руководству 
ЦБ позволено так распоряжаться госу-
дарственными средствами. 

Если давать общую оценку Центро-
банку, то он не выполняет те конституци-
онные задачи, которые ему приписаны. 

Ему необходимо обеспечивать устойчивость рубля, 

но её, как мы понимаем, нет: за последние 4 года 
рубль упал в два с лишним раза. Валютного регули-
рования нет, а есть свободная спекуляция на валют-
ном рынке. Центробанк, заранее продавая валюту, 
способствует тому, чтобы рубль падал. Спекулянты 
заранее знают, как ЦБ будет себя вести.

Фракция КПРФ не случайно предлагала внести 
в Конституцию поправку, позволяющую поставить 
ЦБ под контроль государства. Сегодня Центро-
банк – это независимый, фактически неподкон-
трольный орган: и президент ему не хозяин, и 
Государственная Дума, хотя она и утверждает 
членов Совета ЦБ.

А вопиющий случай с выплатой многомил-
лионного вознаграждения как раз даёт нам ещё 
одно основание к тому, чтобы поставить Центро-
банк под контроль государства. Возможно, нужно 
обновить, укрепить кадры в руководстве ЦБ. Там 
должны оказаться не сторонники ФРС, а патрио-
ты России, которые думали бы о нуждах реально-
го производства и банковском обслуживании его 
интересов, а не о валютных спекулянтах.

Вопиющая наглость!

Депутат фракции КПРФ 
Госсовета Чувашии Гри-
горий Данилов рассказал 
о пяти причинах, почему 
нужно голосовать за КПРФ.

Первая. На выборы хо-
дить надо. Иначе выберут без 
тебя и могут подделать, то 
есть проголосовать за тебя. 
И опять победит «Единая Россия».

Вторая. На выборах голосуют за 
политические партии. В российском 
парламенте четыре партии: «Еди-
ная Россия», КПРФ, «Справедливая 
Россия» и ЛДПР. Но есть ещё 65 по-
литических партий, многие названия 
которых мы не знаем. Голоса тех из-
бирателей, которые голосуют за эти 
партии, по нашему закону уходят 
партии, набравшей большинство. 

А большинство набирает 
обычно «Единая Россия». 
Выходит, голосуя, например, 
за «Яблоко», человек факти-
чески голосует за ту же «Еди-
ную Россию». Так как голоса 
партий, не набравших 5% 
голосов, уходят партии, на-
бравшей наибольшее коли-

чество голосов. Значит те, кто вроде 
как проголосовали против «Единой 
России», фактически голосуют за 
неё! Люди об этом не задумываются. 
Выход один. Голосовать нужно толь-
ко за четыре политические партии, 
представленные в Государственной 
Думе.

Третий момент. Что представля-
ют из себя политические партии? 
«Единая Россия» представляет ин-

тересы олигархов, крупных капита-
листов, крупных госкомпаний, тех, 
кто приближен к власти, к Путину. Но 
она не представляет интересы рабо-
тающего человека. «Справедливая 
Россия» тоже защищает интересы 
буржуазии, средних и мелких пред-
принимателей. Да и защищает-то их 
плохо, они обычно приходят в КПРФ 
и жалуются. А за ЛДПР голосуют 
разные странные люди. Это просто 
протестное голосование. Так как по 
идеологии эта партия не понятна 
многим. Это партия одной личности, 
одного Жириновского. 

Четвёртое. КПРФ единственная 
из парламентских партий, которая 
всегда голосует в интересах челове-
ка труда, пролетария. Выходит, если 
ты человек труда – учитель, врач, 

сантехник, водитель, строитель, 
рядовой госслужащий, тебе нужно 
голосовать за КПРФ, так как только 
она голосует за твои интересы.

Как парламентские партии голо-
суют в Думе? У нас  куча примеров, 
когда «Единая Россия» выходит с 
антинародным законопроектом и 
её поддерживают «Справедливая 
Россия» и ЛДПР, а против выступает 
только КПРФ. А когда КПРФ предла-
гает законодательную инициативу в 
интересах простого народа, то все 
остальные партии голосуют против. 
То есть по факту кто ближе народу 
– КПРФ!

Вывод пятый: за кого нужно го-
лосовать? Если ты хочешь что-то 
поменять в нашей жизни, то нужно 
голосовать за КПРФ. Тогда произой-
дут в стране какие-то перемены. То 
есть разумный человек должен голо-
совать за КПРФ.

Пионерский галстук 
носили гордо

Клич пионеров «Всегда готов!» врезался в мою па-
мять на всю жизнь. 

В школу я пошёл в 1963 году. Став октябрёнком, гор-
до носил на груди значок с изображением юного В.И. 
Ленина. В мае 1966 года меня в числе десяти лучших 
учеников Мамышской средней школы приняли в пионе-
ры. Галстуки нам покупали за 57 копеек и вручали се-
миклассники, которые тоже учились у нашего классного 
руководителя Васильева Христофора Александровича. 
Помню, мне галстук повязала Лариса Новикова из де-
ревни Аначкасы Чебоксарского района.

Меня избрали командиром пионерского отряда 
класса. Отряд носил имя Героя Советского Союза 
Александра Матросова. А школьная пионерская дру-
жина носила имя  Героя Советского Союза Орлова Фе-
дота Никитича, лётчика, уроженца Ядринского района. 
Он жил в Чебоксарах и часто приезжал в нашу школу. 
Меня каждый год избирали членом Совета пионерской 
дружины школы. 

Помню такой случай. Однажды я забыл надеть гал-
стук. Заметивший это учитель послал меня за ним домой. 
А идти до нашей деревни Тренькасы надо было больше 
двух километров. Бежал и плакал. Навстречу – Мария 
Пушкова, продавец мамышского магазина. Узнав от меня, 
в чём дело, вернула меня с полпути домой, привела в ма-
газин и подарила новый галстук за 75 копеек… 

В 1970 году я вступил в комсомол. Но ещё два года 
поддерживал связь с пионерской организацией. Вместе 
с комсомольским значком носил и пионерский, и гал-
стук. Даже был председателем пионерской дружины 
школы.

Пионеры дружины вели активную жизнь. Собира-
ли по деревням макулатуру и металлолом, древесную 
золу для колхоза. Давали концерты и ставили самодея-
тельные спектакли. Доставляли инвалидам и старикам 
книги и журналы из библиотеки. Наши тимуровцы носи-
ли воду из колодцев пожилым людям девяти деревень, 
пилили и кололи дрова, даже мыли полы, а зимой рас-
чищали от снега дворы и улицы. 

Пионерское движение воспитывало в школьниках 
дружбу, честность, взаимовыручку, настоящий патрио-
тизм и преданность Родине. А кто сегодня занимается 
этим с детьми? Вопрос без ответа.

Борис Шурнов,
Моргаушский район.  

Помнится, что с 1 июня, Дня защиты детей, 
в советские времена в Козловском районе на-
чинали работать пионерские лагеря, в которых 
отдыхали сотни школьников. А что теперь? Ка-
кие там лагеря! Уже два заседания подряд на 
оперативном штабе в числе главных вопросов 
- не допустить, чтобы подростки собирались 
на улице без соблюдения дистанции 1,5 метра 
друг от друга. Рассматривается даже возмож-
ность составлять протоколы на родителей! 
После двух месяцев самоизоляции, которые 
привели к падению доходов населения, у ро-
дителей, конечно, много денег, чтобы ещё и 
штрафы платить! Создаётся впечатление, что 
у власти в районе стоят чинуши, которые вме-
сто того, чтобы помогать людям, стремятся 
нас запугивать и наказывать!

Из-за вспышки коронавируса в районе от-
кладывается ослабление режима самоизоля-

ции. На Троицу людей на кладбище не хотят 
пускать... Мобильные группы изо дня в день 
ходят с проверками. И каково же было моё 
удивление, когда я узнал, что в здании район-
ной библиотеки местное отделение «Единой 
России» проводит предварительное голосова-
ние (праймериз) по выдвижению кандидатов 
в кандидаты на выборах депутатов местного 
уровня. Голосовать в библиотеку приезжала 
вся местная элита. И вирус им нипочём!

Была ли острая необходимость в проведе-
нии этого мероприятия? Нельзя разве было 
дождаться отмены самоизоляции? Представ-
ляю, какой шум бы стоял, если бы вдруг какая-
нибудь оппозиционная партия проводила сей-
час публичное мероприятие такого масштаба. 
Но единороссам всё сошло с рук. Это же пар-
тия власти, для неё никаких запретов нет… 

марат Волгин.

Почему нужно голосовать за КПРФ

Для ПАРтии ВлАСти зАПРетОВ Нет

«ОВЧиНКА ВыДелКи 
Не СтОит»

Госсовет Чувашии 28 февраля 2020 года принял закон 
о внесении изменений в ст. 5 Закона «О ветеранах тру-
да Чувашской Республики». По нему собственники жилья 
могут получать компенсацию расходов на оплату взноса 
на капитальный ремонт. Вроде бы хорошо, если бы не 
одно НО…

Чтобы добиться компенсации, устанешь бумаги соби-
рать – нужны ксерокопии шести документов, да ещё суметь 
доказать, что ветеран проживает в квартире один. Очень 
редкий случай. Дети обычно рядом с пожилыми родителя-
ми, ухаживают за ними. Обидно и другое. Компенсация-
то, оказывается, выплачивается не на всю жилплощадь, 
а «исходя из размера республиканского стандарта… на 
одного человека». То есть на ту площадь, которая полага-
ется одному ветерану труда по социальной норме.

Если бы наши власти действительно заботились о 
ветеранах, то распространили бы льготу на всю жилпло-
щадь. А так ветеран лишён возможности облегчить жизнь 
своей семьи. Думаю, не многие станут оформлять эту 
очередную подачку, овчинка выделки не стоит.

Р. якупов,
ветеран труда. 

Чего ждать с июня
Открытие летнего сезона обеща-

ет большие перемены. Народ ждёт 
поэтапное снятие ограничений, 
введённых в связи с коронавирус-
ной инфекцией, и новые законы.

В первую очередь будут открыты 
санатории с медицинской лицен-
зией. Отели с коттеджным разме-
щением и апарт-отели возобновят 
работу в некоторых регионах. По 
указу президента семьям с деть-
ми будет оказана соцподдержка в 
виде единовременных выплат по 
10 тыс. рублей на ребёнка от трех 
до 16 лет. Также можно получить по 
5 тыс. рублей на детей до трёх лет 
за апрель, май и июнь.

Также будут расширены полно-
мочия приставов, введены вре-
менные правила регистрации без-
работных, отменён банковский 
роуминг, поднимется пошлина на 
экспорт нефти. С 1 июня вступил в 
силу закон об электронных трудо-
вых книжках.
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Читаем «Правду»

«Обыкновенный оппортунизм»
 О программе движения «За новый социализм»

«Правда» получила письмо от коммуниста 
В. Полосухина. Он удивляется: «7 ноября 2019 
года состоялся первый съезд Движения за 
новый социализм. Я ознакомился с програм-
мой этого движения, и у меня сложилось впе-
чатление, что это очередная провокация… 
По-моему, это грабли, на которые нас завёл 
М.С. Горбачёв, допустив в социалистиче-
скую экономику «элементы рыночных отно-
шений». Очень прошу дать ответ с поясне-
нием вашей позиции».

Выполняем пожелание читателя.
Моё знакомство с движением «За новый со-

циализм» началось с просмотра интернет-отчёта 
с его первого съезда. В мероприятии бросался в 
глаза переизбыток символики. Начнём с даты про-
ведения. Участники съезда нарочито подчёркива-
ли, что он проходил 7 ноября. Этот факт, видно, 
был призван демонстрировать приверженность 
собравшихся Октябрьским ценностям. В зале, где 
заседал съезд, обилие красных транспарантов. В 
устах съездовских ораторов Октябрь 
выполнял, похоже, функцию пароля 
из системы «свой — чужой». Мне по-
казалось, что не было выступавшего, 
который не отвесил бы поклон вели-
кой дате. Этот вектор был задан во 
вступительной речи руководителя 
Движения за новый социализм Н.Н. 
Платошкина.

Ораторы друг за другом провозгла-
шали здравицы в честь организатора 
съезда и мудрого идеолога движе-
ния — Платошкина. К концу репор-
тажа стало ясно, что возвеличение 
Николая Николаевича стало святым 
долгом и партийной обязанностью 
делегатов, взявшихся за создание нового социа-
лизма. Великий Октябрь в делегатских речах был 
каким-то безличностным и безликим. Имена Ле-
нина, Сталина, Подвойского, Антонова-Овсеенко 
и других творцов Октября были заменены упоми-
нанием героя ноября 2019 года Н.Н. Платошкина. 
Да и частота его упоминаний не давала возмож-
ности называть какое-либо другое имя.

В репортаже привлекательных мыслей не 
было, проблем тоже, образ социализма, тем бо-
лее нового, с иголочки, держался в секрете. А 
я, признаюсь, уселся смотреть запись как раз 
ради того, чтобы узнать, что в новом социализ-
ме в интерпретации Платошкина оставлено от 
Великого Октября, что откорректировано, что по-
революционному отринуто из концепции великих 
мечтателей. Однако интернет-отчёт оставил меня 
по всем этим вопросам в неведении.

Правда, я понял, почему каждый выступав-
ший так упорно упоминал Платошкина. Новому 
движению, судя по всему, позарез был нужен… 
культик личности, ссылки на авторитет которой 
заменяли бы научные аргументы, практические 
достижения, модели намечаемого грядущего. Это 
избавляло всех от объяснений, почему необхо-
дим социализм новый и в чём должна состоять 
его новизна. Более того, там даже не возникало 
вопроса, о социализме ли вообще разговор. Мо-
жет быть, речь должна идти сейчас о переходном 
периоде от капитализма к социализму? Но такие 
«мелочи» собравшихся не интересовали. Похо-
же, об этом не задумывался и их вождь.

Поскольку ответы на ключевые вопросы ново-
го движения делегатами и их вождём скрывались 
надёжнее, чем государственная тайна, то при-
шлось искать программу их нового социализма. 
Заслуживают внимания уже само название и по-
дача главного документа движения: «ПРОГРАМ-
МА Н.Н. ПЛАТОШКИНА. Программа Движения за 
новый социализм (ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ)».

Исходя из критериев марксизма-ленинизма, 
я тут же начал искать видение новыми социали-
стами отношений собственности. Пункта, ясно от-
вечающего на основной этот вопрос, в документе 
не было. Отсутствовало также положение о лик-
видации эксплуатации человека человеком. Ав-
тора документа выдала неискоренимая в среде 
всех оппортунистов любовь к среднему бизнесу. 
10-й пункт раздела экономики программы гласит: 
«Любое производственное предприятие малого и 
среднего бизнеса, производящее продукцию на 
территории РФ, получает налоговые каникулы на 
5 лет».

Здесь было явно «два в одном флаконе». Под-

вёрстывать средний бизнес к малому предприни-
мательству — это явное лукавство (или незнание 
основ политической экономии). И Маркс, и Эн-
гельс, и Ленин, и Сталин многократно подчёркива-
ли, что мелкими хозяевами являются работники, 
владеющие средствами производства, которые, 
будучи частными собственниками, одновременно 
являются тружениками, участвующими в произ-
водстве продукта с помощью принадлежащих им 
средств производства. А если совсем коротко, то 
мелкий буржуа соединяет в себе черты частного 
собственника и труженика. Иное дело — бизнес-
мен средней руки. Он — типичный эксплуататор, 
живущий за счёт прибыли, то есть эксплуатации 
чужого труда. Кстати, В.И. Ленин не выделял 
средний капитал в особую группу, а рассматривал 
его вместе с крупным, так как они имеют одина-
ковую экономическую сущность и отличия между 
ними внутрикачественные.

Но суть в том, что идеолог нового социализма 
намерен сохранить в конструируемой им модели 

нового социалистического общества эксплуата-
цию человека человеком, экономической основой 
которой является частная собственность.

В их новом социализме бронируется место и 
для богатых. Правда, владельцев крупного капи-
тала предупреждают, что они будут платить по-
доходный налог в размере 20%. Между прочим, 
КПРФ предлагает ставки подоходного налога с 
магнатов-олигархов минимум 30%. В условиях 
шведского, австрийского, норвежского «социа-
лизмов» уже сегодня налог с самых богатых уста-
новлен в 40—50—60%. Хотя нас в данном случае 
интересует не налоговая ставка, а сам факт от-
ведения в новом социализме гарантированного 
места для богатых.

Но и это не всё. В том же разделе програм-
мы буржуазии щедро зарезервировано право «на 
вывоз капитала из страны». Разработчики про-
граммы предупреждают магнатов-олигархов, что 
пугаться нового социализма нет никакой нужды: 
им всего-то придётся платить налог на вывоз ка-
питала в размере 2%. Да и возможность разбаза-
ривания общенародного достояния гарантирует-
ся загодя.

В экономическом разделе программы нового 
социализма есть ещё одно примечательное уста-
новление: «Каждый гражданин РФ, отработавший 
более 15 лет на благо государства, должен по-
лучать на личный счёт часть дохода от экспорта 
нефти и газа, сумма которого зависит от суммы 
уплаченных гражданином взносов за время рабо-
ты». Иначе говоря, сохраняется в незыблемости 
коренное правило капитализма: богатые пусть 
и дальше богатеют, а бедные — беднеют. Более 
откровенно провозгласить верность принципу 
социальной поляризации общества едва ли воз-
можно.

Нет, совсем не случайно проектировщики но-
вого социализма не указали социальную базу 
создаваемого движения. Ведь они предлагают 
обществу откровенно антирабочую программу, 
антипролетарскую, потому что в нынешней Рос-
сии по найму работает более 90% занятого насе-
ления. То есть программа никак не совпадает с 
интересами и чаяниями трудовой России — осно-
вой России.

Есть ещё одна лакмусовая бумажка у платош-
кинского нового социализма: отношение к буржу-
азному государству и к социалистической револю-
ции. От пролетарской революции платошкинское 
воинство воротит нос: на неё в программе нало-
жено табу. Видно, делегатам съезда привержен-
цев нового социализма по душе неолибералы.  
Обратимся к классикам научного социализма-

коммунизма.
К. Маркс и Ф. Энгельс выдвинули и доказали 

положение о том, что пролетарская революция от-
страняет от власти все и всякие эксплуататорские 
классы, чтобы поставить у политического руля 
трудящихся, установить диктатуру пролетариата. 
В.И. Ленин развил их теорию социалистической 
революции и государства. В работе «Государство 
и революция» он, в частности, писал: «Государ-
ство есть особая организация силы, есть органи-
зация насилия для подавления какого-либо клас-
са. Какой же класс надо подавлять пролетариату? 
Конечно, только эксплуататорский класс, то есть 
буржуазию. Трудящимся нужно государство лишь 
для подавления сопротивления эксплуататоров, 
а руководить этим подавлением, провести его в 
жизнь в состоянии только пролетариат, как един-
ственный до конца революционный класс, един-
ственный класс, способный объединить всех 
трудящихся и эксплуатируемых в борьбе против 
буржуазии, в полном смещении её.

Эксплуататорским классам нужно 
политическое господство в интересах 
поддержания эксплуатации, то есть 
в корыстных интересах ничтожного 
меньшинства, против громаднейше-
го большинства народа. Эксплуати-
руемым классам нужно политиче-
ское господство в интересах полного 
уничтожения всякой эксплуатации, 
то есть в интересах громаднейшего 
большинства народа, против ничтож-
ного меньшинства современных ра-
бовладельцев».

Но чтобы решить эту коренную 
задачу — слом буржуазного государ-
ства и замену его государством рабо-

чего класса и его стратегических союзников, «не-
обходима способность революционного класса на 
революционные массовые действия, достаточно 
сильные, чтобы сломить (или надломить) старое 
правительство, которое никогда, даже в эпоху 
кризисов, не «упадёт», если его не «уронят».

А далее Владимир Ильич добавлял: «Тут речь 
идёт о самой бесспорной и самой основной обя-
занности социалистов: обязанности… будить ре-
волюционное сознание и революционную реши-
мость пролетариата, помогать ему переходить к 
революционным действиям и создавать соответ-
ствующие революционной ситуации организации 
для работы в этом направлении».

Однако в новом социализме конструкции 
Платошкина не планируется смена типа власти. 
Фактически в ней остаётся неизменной сущность 
ельцинско-путинского государства. На Советскую 
власть — никаких намёков. В программе нового 
социализма предусматривается сохранение пре-
зидентства «с правом повторного переизбрания» 
(кстати, эта формула резиновая: повторно — это 
только на второй срок или повторно можно из-
брать и в шестой раз?). В неприкосновенности 
остаются Государственная Дума и Совет Федера-
ции, если не считать нежную заботу о кандидатах, 
занявших на выборах вторые места (кстати, Н.Н. 
Платошкин на довыборах депутата Госдумы РФ 
по Комсомольскому избирательному округу Хаба-
ровского края занял второе место, уступив канди-
дату от ЛДПР). Во всём остальном политическая 
система нового социализма принципиально не от-
личается от нынешней капиталистической, если 
не считать мелкого косметического ремонта.

Масштаб отличий нарисованного платош-
кинским движением нового социализма от 
общественно-политического строя реставрации 
капитализма нашёл наиболее точное отражение 
в предложенном изменении государственного 
герба. Цитирую «радикальную» программную 
установку: «Государственный герб — двуглавый 
орёл без монархических символов (скипетра и 
державы)». Что ж, требование вполне логичное: 
монархические пережитки испепелить, чтобы тор-
жествовал «новый социализм» в безукоризнен-
ной буржуазной чистоплотности. За такое пред-
ложение, пожалуй, и нынешняя Государственная 
дума охотно проголосует.

так что вместо «нового социализма» по-
лучается до боли знакомый старый оппорту-
низм. Будьте бдительны!

Виктор трушков,
 д.ф.н., профессор.

«ОППОРТУНИСТЫ это – буржуазные 
враги пролетарской революции, кото-
рые в МИРНОЕ время ведут свою бур-
жуазную работу тайком, ютясь внутри 
рабочих партий, а в эпохи кризиса СРАЗУ 
оказываются открытыми союзниками 
ВСЕЙ объединённой буржуазии, от кон-
сервативной до самой радикальной и де-
мократической, от свободомыслящей до 
РЕЛИГИОЗНОЙ и клерикальной».

(ЛЕНИН В.И., ПСС, Т. 18, стр. 86)
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С юбилеем:
Фёдоров евгений игоревич, г. Чебоксары.
хомяков Геннадий Степанович, иванов иван иванович, Крас-

ноармейский район.
Осинкина Алевтина Андреевна, Моргаушский район.
Князев Александр Николаевич, г. Алатырь.

С днём рождения:
Селиванов Николай Васильевич, первый секретарь Батыревско-

го райкома КПРФ.
иванова Галина Алексеевна, первый секретарь Чувашского ре-

скома ЛКСМ.
Касаткина юлия Георгиевна, г. Алатырь.
Давлетшин Рамиль Рифкатович, г. Канаш.
Алексеев Артём михайлович, депутат Собрания депутатов Лап-

сарского сельского поселения, Чебоксарский район.
Белоглазов Вячеслав Александрович, Алатырский район.

Урмарский райком КПРФ извещает об уходе из жизни на 81-м году 
после тяжёлой болезни ветерана партии

иванова Валериана ивановича
и выражает глубокие соболезнования его родным и близким.

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 
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Поздравляем!

КОРОтКОй СтРОКОй
 Рейтинговое агентство 

Moody's прогнозирует ускоре-
ние внутрироссийской мигра-
ции из-за кризиса в экономике, 
спровоцированного пандемией 
коронавируса и обвалом цен 
на нефть. Лидерами по мигра-
ционному оттоку экономически 
активного населения могут стать 
Чувашия, Башкирия, Самарская, 
Омская и Нижегородская области. 
Уровень среднедушевых доходов 
населения в этих регионах в 2019 
году был ниже среднего уровня по 
стране (35,25 тыс. рублей в ме-
сяц). А хуже всего ситуация с 
доходами населения обстоит в 
Чувашии — 20,2 тыс. рублей.
 С мая подросла пенсия у 

шахтёров. В среднем на 4 тыся-
чи рублей, сообщили в Пенсион-
ном фонде. Размер выплаты за-
висит от суммы дополнительных 
страховых взносов, поступивших 
от организаций угольной промыш-
ленности в бюджет ПФР.
 В Чувашии ввели празд-

ник День отца. В целях повы-
шения роли отца в воспитании 
подрастающего поколения и укре-
пления института семьи. Он будет 
отмечаться в последнее воскре-
сенье октября.
 Депутат Госсовета Чува-

шии, руководитель фракции 
КПРФ юрий Шлепнёв оказал 
помощь учреждениям здраво-
охранения: перечислил 50 тысяч 
рублей Второй городской боль-
нице г. Чебоксары и передал 300 
пар медицинских перчаток Респу-
бликанской больнице.
 На 1 июня в Чебоксарах 

число COVID-заразившихся – 
982 человека, в Ядринском райо-
не – 188, Чебоксарском районе 
– 139, Новочебоксарске – 127. 
Умерших в республике – 14.
 Готовность строительства 

сооружений очистки дождевых 
стоков центральной части Че-
боксар составляет 60%, сооб-
щил глава администрации города 
Алексей Ладыков. Работы, стои-
мость которых 212 млн. рублей, 
должны завершиться в ноябре.
 В Алатыре по-

сле проверки санитарно-
эпидемиологических тре-
бований руководителя 
механического завода оштра-
фовали на 10 тысяч рублей за 
отсутствие масок у рабочих. 
Только после вмешательства про-
куратуры работники предприятия 
получили средства защиты и де-
зинфицирующие средства
 УФАС по Чувашии ре-

комендовало администрации 
Новочебоксарска в срок до 10 
июля демонтировать 40 ре-
кламных конструкций. Властям 
выдано предупреждение, сообща-
ет антимонопольное ведомство.
 Всероссийская федерация 

лёгкой атлетики из-за коронави-
руса отложила 
на неопределён-
ный срок чем-
пионат России, 
который должен 
был пройти в 
Чувашии 23 – 28 
июня 2020 года. 

К 100-летию Чувашской автономии

1 июня поздравляли детей

Преданный своей 
профессии человек

В Канаше много трудолюбивых людей. 
Один из таких – Васильев Александр Ми-
хайлович, коммунист и семьянин. Очень 
преданный своей профессии человек, член 
горкома и Чувашского рескома КПРФ.

Родился он 28 мая в Канаше. Мама его 
работала на железной дороге путейцем. За 
преданностью делу заслужила много наград.

Выучившись, Александр Михайлович ра-
ботал на Канашском автоагрегатном заводе, 
служил в армии водителем в лётной части. 
Саша с детства ухаживал за своим дядей 
– фронтовиком, инвалидом 1 гр. Видимо, с 
тех времён в нём заложено сострадание и 
желание помогать людям. 

Около десяти лет работал водителем на 
почте. Последние 20 лет Александр Михай-
лович работает водителем на Канашской 
станции скорой помощи. Нет таких сёл и 
деревень, куда бы он не выезжал спасать 
людей. Особенно тяжело медработникам, в 
том числе и водителям «скорой», в период 
эпидемии коронавируса. Но они честно и не 
жалея себя помогают больным. 

От имени Канашских горкома и райкома 
КПРФ поздравляем Александра Михайлови-
ча с днём рождения, а весь коллектив стан-
ции скорой помощи – с 75-летним юбилеем 
Победы советского народа и Красной Армии 
над фашистской Германией этим стихотво-
рением.

От бескрайней равнины Сибирской
До полесских лесов и болот
Поднимался народ богатырский,
Наш великий советский народ.  
Выходил он, свободный и правый,
Отвечая войной на войну,
Постоять за родную державу,
За могучую нашу страну.    
Сокрушая железо и камень,
Он врага беспощадно разил,
Над Берлином победное знамя
– Знамя правды своей водрузил.  
Он прошёл через пламя и воду,
Он с пути не свернул своего.
Слава, слава герою-народу,
Слава Армии Красной его!

Д. Петрова и л. Анисимова,
первые секретари канашских горкома 

и райкома КПРФ.

В этом году на День защиты детей наложились 
ограничения из-за коронавируса. Поэтому праздник 
ребятишки встречали у себя дома. тем не менее, пред-
ставителям КПРФ удалось порадовать чебоксарских 
детей. Первый секретарь Чебоксарского горкома КПРФ 
Евгений Воронков, секретарь горкома Роман Лобанов, 
депутат Чебоксарского городского Собрания депутатов 
Иван Галкин, заведующий отделом организационно-
партийной и кадровой работы Чувашского рескома КПРФ 

Виктор Макаров и коммунист Сергей Ерощенко посетили 
многодетные семьи. Детишкам вручались подарки – тор-
ты и другие сладости. Гости не обошли вниманием и их 
мам, все они получили букеты цветов.

Активисты Чебоксарского городского отделения 
ВЖС «Надежда России» во главе с врио председателя 
республиканской организации людмилой Орешнико-
вой побывали в отделении онкологии и гематологии 
Детской республиканской клинической больницы.  
Пусть нынче из-за карантина у маленьких пациентов не 
было ни концерта, ни конкурсов. Но без подарков больные 
ребятишки не остались. Представители женского союза 
передали им через заведующую отделением два мешка 
резиновых мячей, альбомы, карандаши и фрукты.

Депутат Госсовета Чувашии Александр Андреев 
поздравил сладкими угощениями воспитанников Чебок-
сарского центра для детей сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Канашский социальный приют для детей и подростков, 
после месячного ремонта, открылся 31 мая. Приют рас-
считан на 30 детей. Сегодня там пребывают 12 детей.

Канашские коммунисты и активисты поздравили 
БУ «Канашский социальный приют для детей и под-
ростков» с Днём защиты детей. Правда, пока только по 
телефону. По окончании карантина канашские горком и 
райком КПРФ планируют  навестить детей и вручить им 
подарки.

л. Анисимова и Д. Петрова,
 первые секретари канашских райкома и горкома КПРФ.

50 лет в партии
В Чебоксарском горкоме КПРФ чествовали В.В. Назарова, 50 

лет посвятившего служению родной партии. Первый секретарь 
Чебоксарского горкома КПРФ е.В. Воронков и секретарь горкома 
Р.А. лобанов вручили юбиляру медаль в честь 150-летия со дня 
рождения В.и. ленина. 

Валентин Васи-
льевич вступил в 
ряды КПСС в 1970 
году, будучи стар-
шим бухгалтером-
ревизором завода 
«Гидромаш» в горо-
де Горький. В Чебок-
сары он приехал в 
1973 году, когда его 
назначили главным 
бухгалтером завода 
«Контур». Позднее 
перевёлся на Чебоксарский электроаппаратный завод, на котором ра-
ботал до выхода на пенсию.  

После распада СССР Валентин Васильевич, не раздумывая, всту-
пил в КПРФ. С 1993 года участвует во всех выборах в качестве наблю-
дателя. С 2008 года является секретарём ПО-20.

В.В. Назаров в связи с 50-летием был награждён почётными грамота-
ми Министерства электронной промышленности СССР и ЦК отраслевого 
профсоюза, а также Совета Министров и Чувашского обкома партии.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 


